

aplaudir en justicia y sin reservas al ilustrado ingeniero director de aquellas obras D. Ramón Montagut, cuya ilustración y actividad corre parejas con el celoso director facultativo de nuestra Junta, D. Francisco Javier Cervantes.

Con atento B. L. M. del competetísimo Director General de Aduanas D. Juan B. Sitges, hemos recibido dos boluminosos tomos continentes del tráfico general de nuestras Aduanas durante 1904 y comparaciones respectivas de los años anteriores.

Cuanto de este trabajo digamos para ensalzar su utilidad y mérito, resultaría pálido comparado con la realidad de los hechos; y como es digno del minucioso examen que de este interesante trabajo nos proponemos hacer, para informar á nuestros lectores de los importantes datos estadísticos que contiene, nos limitamos hoy á felicitar al insustituible director General de nuestras Aduanas, y á los funcionarios distinguidos que con él colaboran á la obra nacional que representa la labor estadística que tantas enseñanzas proporciona al comercio, á la industria y á la agricultura patria.

El importante exportador de pimienta molido D. Francisco Sempere Fuster, redactor jefe de nuestro patriótico colega *El Pimentón* de Murcia, que tantos beneficios viene proporcionando á la producción y comercio de este rico producto, nos envía, acompañado de cariñoso B. L. M. dos ejemplares de la última edición de esta ilustrada revista, que contiene trabajos estadísticos y literarios de gran mérito, tres de ellos debidos á la correcta pluma del Sr. Sempere, á quien, como á sus demás compañeros de asociación y redacción felicitamos, por su ilustración y patriotismo.

Comercio Chino.

El activo é inteligente Consul de España en Shanghai D. Hilarión Gonzalez del Castillo, informa al Gobierno en una expresiva memoria sembrada de datos estadísticos de importancia, del movimiento mercantil é industrial de China.

De esta, extractamos hoy los curiosísimos datos que interesan al comercio de tejidos, los cuales comprueban el tiempo precioso que está perdiendo esta verdaderamente importante industria española, dejando de concurrir á un mercado tan importante como el de china, donde, los datos aduaneros, que son los más exactos, comprueban, que ha importado aquel país durante los primeros trimestres de los años 1903, 1904 y 1905; 3.910, 7.883 y 6.598 piezas, respectivamente, de géneros de mezcla de lana y algodón; 252.553; 268.981 y 358.686 piezas, de géneros de lana; 419.485; 334.707, y 593.469 yardas de terciopelos y panillas; 478.131; 532.111 y 611.724 docenas, de pañuelos de todas clases, y 3.921.912; 3.350.220 y 7.450.490 piezas de géneros de algodón de todas clases.

La millonada de duros que para el comercio de tegidos norte-americano, que es el principal proveedor, representa el consumo de géneros.

de algodón especialmente, en china, puede calcularse por los datos que representan cualquiera de los trimestres primeros de los años mencionados, que no son por cierto los trimestres de más consumo.

La industria de tegidos española que indiscutiblemente está al nivel de las primeras de Europa y América, no debería perder de vista este mercado, pues fácilmente lograría el campeonato en él á poco que se estimulara, si concurren y se apercibiese, de los usos y costumbres del país, para adaptarse á ellos, en vez de que sean los consumidores los que se adapten, lo cual siempre es más difícil.

EXTRACTOS

—Transacción.—

Los pleitos sobre las cajas de almendras de D. Manuel Faura de Berja, que malvendió en Londres hace varios años la casa Campion y Compañía, antecesora de la de Berjon y Compañía, han sido amigablemente transijidos con la intervención del ilustrado Abogado de Berja D. Antonio Manrubia.

En tanto completamos los antecedentes que nos faltan de las bases de transacción, para informar y recordar á nuestros lectores los motivos y fases del pleito, felicitamos á los transigentes, y á los intermediarios, por su buena gestión.

—D. E. P.—

Tenemos que lamentar la pérdida sensible de un amigo estimadísimo por sus inmejorables condiciones de honradez, laboriosidad y discreción.

Don Manuel Andrés Pérez, veterano infatigable en la lucha de la vida, sucumbió el día 1.º del corriente, dejando á su apreciable familia, y amigos íntimos que le estimábamos, tristemente impresionados, por los gratos recuerdos de su cariñoso trato.

Era nuestro amigo uno de los forasteros más queridos, por sus inagotables bondades, excesiva generosidad y cristianas costumbres.

Cuanto le tratamos sentimos con toda el alma la pérdida que su muerte representa, y pedimos á Dios que al otorgarle el premio que merecían sus bondades, colme de la suficiente resignación á su estimable familia, para soportar desgracia tan grande.

La exportación argentina.

La Cámara de Diputados ha votado un proyecto de ley para abolir todos los derechos de exportación en la República Argentina.

Calculase que con esta medida la exportación aumentará en un 20 por 100 lo menos, porque los productos argentinos podrán luchar con una gran ventaja en los mercados de todo el mundo, manteniendo la competencia de la baratatura en condiciones excepcionales.

Alza en el arroz.

Con motivo de la carencia de brazos para el cultivo del arroz, en el Júcar, la cosecha resulta mermada en dos quintas partes de la ordinaria, en 1905.

Con tal motivo el alza experimentada de 20 á 30 francos en tonelada y la reducción de de-